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Monsieur le Directeur Académique, Mesdames, Messieurs,  

 

 Nous tenons, comme toujours, à remercier les services de la DOS pour les documents 

transmis bien en amont du groupe de travail nous permettant leur étude attentive. Nous tenons 

aussi à les remercier pour leur qualité d'écoute et pour la prise en compte de nos alertes et nos 

remarques sur certains postes qui pourraient être maintenus ou créés, ce qui demande de 

contacter les chefs d'établissement concernés et il y en avait quelques-uns après le groupe de 

travail du 9 mars. 

Cette année, il semblerait que la hausse de nos effectifs dans le 2nd degré dans les Yvelines 

ait été prise en compte puisque c'est seulement 3 chaires supprimées pour l'an prochain  (85 

créées moins 37 chaires occupées supprimées et 51 vacantes supprimées) cependant 37 postes 

occupés supprimés, ce sont plusieurs collègues qui vont être très angoissés et avoir tout à 

reprendre dans un nouvel établissement de façon contrainte. Espérons que les remarques des 

organisations syndicales aient permis de revenir sur des suppressions ou de transformer des 

BMP en chaires. Comme vous le savez, nous ne manquerons pas de faire observer, l'an 

prochain, les postes créés suite à nos interventions et qui étaient finalement « pérennes ». 

D'ailleurs, nous tenons à exprimer ici notre mécontentement à l'égard du rectorat qui refuse 

de créer des chaires pour la Prévention sécurité alors même que le chef d'établissement le 

réclame. Nous avons bien compris que ces BMP accueillaient depuis 4 ans des personnels du 

Ministère de l'Intérieur détachés mais rien n'empêche de créer ces chaires puisque le concours 

dans la discipline existe maintenant ! 

Sinon, nos inquiétudes perdurent dans certaines disciplines depuis 3 ans maintenant : 

technologie (6 postes supprimés -PEGC compté- dont 1 occupé alors que, dans le même 

temps, il y a de nombreux BMP dans la discipline!), lettres classiques et lettres modernes car 

les postes créés ne compensent pas les suppressions ;  en lycée professionnel : biotechnologie, 

génie électronique et, bien sûr, éco gestion GA. Cette dernière discipline reste un sujet de 

préoccupation avec 5 postes de supprimés (dont 3 occupés) alors que beaucoup de collègues 

ont fait l'effort depuis 2 ans de se reconvertir. 

Nous n'évoquerons pas le nombre de postes supprimés au national qui nous fait froid dans le 

dos, ni le décret passé récemment ajoutant un paragraphe à l'article 2 du statut des PLP 

amenant ces derniers à compléter leurs services dans un collège ou un lycée dans des 

disciplines voisines. Comme disait Sartre : « Celui qui n'a pas peur n'est pas normal ; ça n'a 



rien à voir avec le courage ». Le Sgen-CFDT ne parlera pas non plus de la suppression du 

statut du fonctionnaire annoncée par plusieurs candidats à la présidentielle ni la tentation de 

certains de  revenir  à une école d'antan fantasmée ni les derniers propos à Poissy du président 

sortant que ce soit sur les établissements plus autonomes en lien avec les entreprises (de quelle 

façon ceci sera-t-il encore fait ? A marche forcée ? Dans l'esprit Blanquer ? ) ou sur l'idée de 

réformer le lycée professionnel sur le modèle de ce qui a été fait pour l'apprentissage ! 

Pourquoi avant les élections y-a-t-il si peu de bilan sur ce qui fonctionne ? Pourquoi toujours 

accuser l'école de ne pas faire son travail convenablement alors qu'on souhaiterait simplement 

que ceux qui tiennent ces discours viennent prendre notre place pour un mois et découvrir nos 

réelles conditions de travail : et non ! Pas de rendez-vous avec la médecine de travail ou plutôt 

en moyenne un en 34 ans de carrière ! Les 2 pauses de la journée ? Elles servent à aller voir 

les collègues ou l'administration pour parler des élèves. Les jours sans face à face pédagogique 

et les vacances qui font prétendument de nous des privilégiés ? Ils servent à préparer nos cours 

et à corriger nos copies ! Notre métier est de moins en moins attractif  mais seule l'économie 

est importante pour notre gouvernement ! C'est d'ailleurs presque comique de recevoir dans 

le même temps une enquête pour jauger notre bien-être au travail ! Il conviendrait aussi à ce 

sujet de parler de la pression mise par certains chef-fes d'établissement ignorant largement le 

droit à la déconnexion et envoyant aux personnels, le soir, des changements pour le lendemain 

matin, quand ce n'est pas le week-end. Ils reproduisent, sans aucun doute, la pression qu'eux-

mêmes subissent mais jusqu'à quand allons-nous tenir ? 

Encore une fois, je vous invite à écouter l'interview du génial Eugène Ionesco mise en 

musique par Hugues Le Bars, intitulée « J'en ai marre ». Oui, les personnels de l'éducation 

nationale sont bien fatigués ! Et l'Absurde est là ! 

En vous remerciant, Monsieur le Directeur Académique, Mesdames et Messieurs, de votre 

attention.  

 

Sylvie Hopkins, représentante du Sgen-CFDT au CTSD 78 
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